
BIENVENUE ! 

 

Vous êtes à l’abbaye de Sylvanès. 

 

Sylvanès est située dans le sud de la France. 

 

 

 

 

L’abbaye de Sylvanès a été construite au 12e siècle.  

 

 

 

 

Pons de l’Héras est l’homme qui a construit l’abbaye. 



 

 

Une abbaye est un ensemble de plusieurs bâtiments habités par des moines. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Un moine est un homme qui prie Dieu toute la journée. 

 

 

  

Qu’est-ce qu’une abbaye ? 



Dans une abbaye, il y a une église. 

 

 

 

 

 

 

 

 

À côté de l’église, il y a une cour entourée d’une galerie. C’est un cloître.  



Dans une abbaye, il y a : 

 

 une salle capitulaire. 

Les moines se réunissent dans la salle capitulaire  

pour discuter et décider. 

 

 

 

 

  

 un scriptorium. 

Les moines se réunissent dans le scriptorium  

pour écrire et recopier des livres. 

 

 

 



 

Dans une abbaye, il y a : 

 

 un réfectoire. 

Les moines se réunissent  

dans le réfectoire pour manger.  

Un moine lit des prières. 

 

 

 un dortoir.  

Les moines dorment dans le dortoir.  

Les lits sont tous dans la même pièce. 

 

 

 



 

 

À l’abbaye de Sylvanès, le dortoir, le réfectoire  

et une partie du cloitre ont disparu. 

 

Aujourd’hui, il reste : 

 

 l’église 

 

 

 une moitié du cloître 

 

 

 la salle capitulaire 

 

 

 le scriptorium

L’abbaye de Sylvanès aujourd’hui 



Aujourd’hui il n’y a plus de moines.  

 

 

 

 

 

 

 

L’abbaye est un centre culturel de rencontre. 

 

 

Ensemble on peut : 

 chanter 

 peindre 

 prier 



L’église de l’abbaye de Sylvanès 

 
 

L’église est un grand bâtiment tout en pierre. 

Une église est composée d’une nef, d’un transept et d’un chœur. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

À Sylvanès, vous entrez dans l’église par la nef. 

Transept 

Chœur 
Nef 

Entrée dans l’église 



La nef est large.  

 

Le plafond de la nef est très haut et vouté. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le son de la voix circule facilement. 

 

Les moines venaient dans la nef pour prier et chanter. 

Les moines chantaient seulement avec leur voix. 



De nos jours, il y a un orgue  

au fond de la nef. 

Un orgue permet de jouer de la musique. 

 

 

 

 

 

Aujourd’hui, il y a beaucoup de concerts  

dans l’église. 

 

. 

 

 

  



Le chœur est un espace important  

dans l’église.  

 

 

 

 

 

 

La messe se passe dans le chœur. 

 

 

 

 

  



Le mur au fond du chœur est très décoré.  

Certaines ouvertures sont hautes, certaines sont rondes.  

 

Les ouvertures sont groupées par 3. 

 

Elles font penser à la Trinité : 

 Dieu le Père 

 Le Saint-Esprit  

 Le Fils  



La salle capitulaire de l’abbaye de Sylvanès 

 

 

Les moines se réunissaient dans cette salle  

pour discuter. 

 

 

 

 

 

 

 

Les moines sont partis de l’abbaye après la Révolution.  



 

Après, la salle capitulaire est transformée  

en salle de réception. 

 

 

 

 

 

 

La salle est décorée. 

Le plafond est sculpté. 

 

 



Plus tard, la salle capitulaire a servi de bergerie. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Aujourd’hui la salle est utilisée pour des cours d’écriture, de peinture et des discussions. 

 

 

 

  

  



Le scriptorium de l’abbaye de Sylvanès 

 

 

Les moines recopiaient des livres dans cette pièce. 

 

Ils étaient assis près des fenêtres  

pour avoir de la lumière. 

 

 

 

 

Aujourd’hui on apprend à chanter dans cette salle. 

 

 


